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PRO CENTOVALLI E PEDEMONTE 
VERBALE DELL’ASSEMBLEA ORDINARIA 

DEL 21 GIUGNO 2024 
  

 
 

Inizio: ore 20.15                Presenti: 15 persone 
 

Ordine del giorno:  1. Nomina del presidente del giorno 
    2. Nomina di due scrutatori 
    3. Lettura e approvazione ultimo verbale 
    4. Relazione del Comitato, del Cassiere e dei Revisori 
    5. Approvazione dei conti consuntivi 2023 e scarico al Comitato  
    6. Eventuali 
 
 
Il Presidente apre l’assemblea salutando e ringraziando i soci per la partecipazione. 

 
Sono scusati: Organizzazione Turistica Lago Maggiore e Valli, Livio Maggetti, Sergio Belotti, Roberto 
Salmina, Rocco Vitale, Giotto Gobbi.  
 
1. Nomina del presidente del giorno 
 
Viene proposto Paolo Monotti, che accetta ringraziando per la fiducia. L’assemblea approva all’unanimità. 
 
2. Nomina di due scrutatori 
 
L’assemblea sceglie Giordano Maestretti e Simone Buloncelli. L’assemblea approva all’unanimità. 
 
3. Lettura e approvazione ultimo verbale 
 
Simone Buloncelli chiede la dispensa dalla lettura del verbale. Il verbale del 15.09.2023 viene approvato 
all’unanimità.  
 
4. Relazione del Comitato, del Cassiere e dei Revisori 
 
Il Presidente, Edy Tosetti, apre il punto all’ordine del giorno dedicato alla relazione del Comitato, ricor-
dando di aver assunto la carica circa nove mesi fa. Durante questo periodo, il Comitato ha lavorato con 
impegno per rilanciare l’attività dell’associazione e sviluppare nuove strategie volte a migliorare il territo-
rio. 
 
Attualmente, l’associazione conta 556 soci e mantiene rapporti consolidati con i principali enti e promotori 
locali. Il Presidente auspica tuttavia una maggiore partecipazione di questi partner alle future assemblee. 
 
Pur riconoscendo le difficoltà nel reperire persone disponibili e collaborative per sviluppare nuove siner-
gie, il Comitato intende proseguire su questa strada con spirito costruttivo. A tal proposito, Edy invita tutti 
i soci a partecipare attivamente e a far sentire la propria voce, contribuendo alla vita dell’associazione. 
 
Viene inoltre sottolineato che l’impegno richiesto ai membri del Comitato comporta compiti di natura pro-
fessionale, svolti su base volontaria e spesso senza ricevere il giusto riconoscimento. Per il futuro, uno 
degli obiettivi principali sarà quello di rafforzare la collaborazione con enti locali quali Comuni, Associa-
zioni e Patriziati. Anche quest’anno, l’associazione sosterrà numerose iniziative volte a incentivare la vita 
ricreativa e culturale del territorio. 
 
Il Comitato è lieto di annunciare che il sito internet dell’associazione è stato completamente rifatto, grazie 
al prezioso lavoro della segretaria e membro del comitato, Marilyn Salmina. Sono inoltre previsti ulteriori 
miglioramenti. Viene ricordato che è possibile iscriversi anche alla pagina Facebook dell’associazione, 
dove vengono pubblicati regolarmente gli eventi e le attività in programma. 
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Tra le iniziative future, il Presidente segnala la ripresa dei mercatini estivi, che si svolgeranno dal 26 
giugno al 28 agosto nel piazzale scolastico di Intragna, a causa dei lavori in corso presso la piazza co-
munale. 
 
Un altro evento di rilievo sarà "Festeggiamo", organizzato in collaborazione con il Locarno Film Festival, 
che si terrà il 12 luglio alle ore 21.15 a Palagnedra. Nel corso della serata verrà proiettato il film “Il Vedovo” 
di Dino Risi. L’evento sarà a ingresso libero. A partire dalle ore 19.00 sarà disponibile una buvette. 
 
Il presidente del giorno dà quindi la parola ai presenti per esprimersi circa la relazione presentata.  
 
G. Maestretti prende la parola sottolineando l’importanza dello scopo aggregativo dell’associazione e 
riconoscendo il positivo impatto delle sue attività sul territorio. 
 
Stefan Früh, membro del comitato, aggiunge che vi sono molte idee in fase di sviluppo. In particolare, 
segnala i progressi nei rapporti con le FART, che culmineranno nei festeggiamenti per il centenario della 
Centovallina. In tale occasione, le FART parteciperanno attivamente ai mercatini estivi a Intragna con un 
proprio stand. 

 
Il rapporto del comitato viene messo ai voti ed è approvato all’unanimità. 
 
5. Approvazione dei conti consuntivi 2023 e scarico al Comitato 
 
Il presidente del giorno passa la parola a Marilyn Salmina, per la presentazione dei conti 2023. 
Ci sono stati ricavi per Fr. 30'271.47 e costi per Fr.30'630.01, inclusi un ammortamento per inventario 
magazzino in piazza di CHF 800, con una maggior uscita di Fr. 1'158.54 
 
Dopo la presentazione dei conti, Marilyn illustra brevemente i progetti futuri dell'associazione.  
Per l’anno in corso, sono previsti contributi a favore di diversi eventi e iniziative che si svolgeranno sia 
nelle Centovalli che nelle Terre di Pedemonte. Tra i beneficiari figurano il rinato Gruppo Costumi Cento-
valli, il Museo Regionale delle Centovalli, il gruppo Giovani3Terre, oltre ad altri partner attivi sul territorio. 

 
L’associazione è attualmente in attesa di risposte da parte di alcuni sponsor per poter procedere con la 
ristampa dell’itinerario didattico: Centovalli di ponte in ponte. È stato inoltre completamente rinnovato il 
sito internet e viene segnalata la possibilità di seguire l’associazione anche tramite la pagina Facebook. 
 
Un’importante novità per quest’anno è rappresentata dalla prima edizione di una rassegna di concerti di 
musica classica presso la chiesa di San Michele a Palagnedra. Marilyn invita tutti a segnare le date: 29 
giugno, 13 luglio e 3 agosto. I biglietti sono disponibili presso gli sportelli dell’Organizzazione Turistica nei 
punti informativi di Brissago, Ascona e Locarno, oppure si possono richiedere direttamente a Ottavio 
Palmieri, organizzatore dell’evento. 
 
Per quanto riguarda gli obiettivi finanziari, l’associazione punta a una crescita costante, promuovendo 
l’aumento dei soci e concentrando i propri sforzi sull’implementazione di nuove iniziative volte a valoriz-
zare ed animare la vita culturale e sociale del territorio. 
 
Successivamente, il presidente del giorno apre la sessione alle domande dei presenti. Interviene Corrado 
Cavalli, che suggerisce di aggiornare la dicitura “Ente Turistico” presente nei conti, sostituendola con la 
più corretta “Organizzazione Turistica Lago Maggiore e Valli”. 
 
In chiusura, viene letta la relazione dei revisori per l’anno 2023. Sia la relazione sia i conti vengono quindi 
messi ai voti e approvati all’unanimità. 

 
6. Eventuali 

 
Daniele Zanda segnala che il sentiero da Auressio a Streccia è attualmente impraticabile a causa del 
crollo di un ponte, provocato da una frana. In accordo con il patriziato, si è deciso di non procedere con 
la riparazione. Questo tracciato, un tempo importante collegamento tra Cavigliano, Riei e Streccia, è oggi 
interrotto. D. Zanda propone di effettuare un sopralluogo con Daniele Zanoli, vista l’importanza del sen-
tiero, che è ufficialmente registrato e viene manutenuto dalla SNU e dall’Ente turistico. Chiede infine se 
la Pro Centovalli possa contribuire al finanziamento dei lavori di ripristino. 
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Il Comitato prende atto della proposta. Il Presidente si dichiara soddisfatto che la questione sia stata 
portata all’attenzione dell’assemblea, pur specificando che finora non sono pervenute segnalazioni uffi-
ciali riguardo a problematiche legate ai sentieri. 
 
Nadia Tiberi interviene segnalando che il lavatoio presso il Parco dei Mulini di Lionza è attualmente rico-
perto dalla vegetazione. Pur riconoscendo che si tratta di un’area di competenza comunale, coglie l’oc-
casione per chiedere chiarimenti a Simone Buloncelli, presente all’assemblea in qualità di membro del 
Comitato e responsabile dell’ufficio tecnico comunale di Centovalli. Simone risponde che tali segnalazioni 
vanno indirizzate direttamente al Comune, sottolineando che, in questo contesto, interviene come mem-
bro del comitato dell’associazione. Prende comunque atto della segnalazione, invitando a rivolgersi all’uf-
ficio tecnico per la presa in carico del problema. 

 
Joe Maggetti chiede se esista la possibilità di avviare un dialogo con l’Organizzazione Turistica Lago 
Maggiore e Valli (OTLMV) riguardo alla rete sentieristica. Riporta che la Pro Costa ha investito 5'500 CHF 
per la manutenzione di alcuni sentieri nelle Centovalli, assumendo che questi interventi fossero cofinan-
ziati dall’Ente turistico. Chiede se la Pro Centovalli e Pedemonte riceva contributi simili. 
 
Stefan risponde chiarendo che, a differenza del passato, l’associazione non riceve più il contributo an-
nuale di 45'000 CHF destinato alla manutenzione dei sentieri da parte dell’OTLMV. Attualmente, il soste-
gno economico dell’OTLMV ammonta a 19'000 CHF all’anno, destinati unicamente alla promozione e al 
sostegno di manifestazioni sul territorio. L’associazione contribuisce inoltre con 3'000 CHF annui alla SNU 
Pedemonte, fondi derivanti dalle quote associative. Le segnalazioni sui sentieri vengono inoltrate alle 
autorità competenti, poiché la gestione della rete ufficiale non rientra più tra le responsabilità dell’asso-
ciazione.  
 
J. Maggetti sottolinea l’importanza di non trascurare i sentieri non ufficiali e propone di portare la questione 
all’attenzione dell’OTLMV. Simone Buloncelli precisa che l’OTLMV non si occupa dei sentieri non ufficiali. 
Stefan aggiunge che, in caso di maggiori entrate o aumento del numero dei soci, si potrebbe valutare 
un’estensione delle attività della SNU alle Centovalli. Il Presidente ribadisce che un simile impegno sa-
rebbe possibile solo con un incremento del numero di soci o un aumento della tassa sociale. 
 
D. Zanda riconosce le difficoltà organizzative e finanziarie legate alla gestione dei sentieri non ufficiali e 
comprende le limitazioni dell’associazione. 
 
G. Maestretti propone di coinvolgere la protezione civile per la gestione di questi tracciati. Danilo Hunger-
bühler, membro del Comitato, segnala che la SNU ha già richiesto l’impiego di civilisti, ma sottolinea che 
l’assunzione richiede un contratto formale, cosa che l’associazione non è in grado di offrire. 
 
Maria Grazia Tognetti ricorda la creazione di un gruppo sentieri e sottolinea l’importanza del coinvolgi-
mento della popolazione locale nella segnalazione delle problematiche. Il Presidente aggiunge che è es-
senziale accompagnare ogni segnalazione con documentazione concreta (foto, localizzazione, descri-
zione) e proposte operative. 
 
Stefan invita a promuovere l’adesione di nuovi soci anche attraverso il sito internet, ora aggiornato e 
operativo per le iscrizioni. 
 
Durante la discussione emerge inoltre che molte delle associazioni sponsorizzate non partecipano alle 
assemblee e non forniscono le segnalazioni attese. Il Comitato coglie l’occasione per rinnovare l’invito a 
tutti i soggetti coinvolti (associazioni, Patriziati e Comuni) a partecipare attivamente alle future assemblee, 
contribuendo così in modo concreto alla vita e allo sviluppo del territorio. 

 
L’assemblea viene chiusa alle 21.20. 
Segue un momento conviviale con un aperitivo offerto ai presenti.  
 
Per il verbale, la segretaria:  
Marilyn Salmina 


